
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00022            DEL  19/03/2015 

 

OGGETTO :    RICHIESTA DI INTITOLAZIONE ALLA MEMORIA DI MARILENA 

BONOMO DEL GIARDINO DI PIAZZA IV NOVEMBRE. 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 19 del mese di marzo, alle ore 12:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo SI 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna SI 
3 BOZZO Sig. Antonio SI  14 PARISI Sig. Francesco SI 
4 CARELLI Sig. Italo SI  15 POSCA Sig. Massimo NO 
5 CASSANO Sig. Vito NO  16 SANTORSOLA Sig. Michele SI 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando SI  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe SI 
8 DE MARZO Sig. Nicola SI  19 VISCIGLIA Sig. Benito SI 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  20 ZACCARIA Sig. Massimo NO 

10 GRILLI Sig.ra Silvana SI     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Pasquale Paticchio . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Vito Cassano Massimo Posca Massimo Zaccaria  

 



 



 

 
 
Il Presidente riferisce: 
 
PREMESSO: 
 

 Che il Soroptimist International Club di Bari, con sede in Bari in Via Privata 
Muciaccia n.11,con propria nota acquisita in atti il 09/3/2015 prot. n.56465, ha 
chiesto di sottoporre all’esame del Consiglio la proposta di ricordare le donne che 
abbiano avuto un ruolo di rilievo nella nostra città; 
 

 Il Soroptimist International Club di Bari auspica, pertanto, che il piccolo giardino in 
ristrutturazione posto accanto alla piazza “ IV Novembre “, possa venire intitolato 
alla gallerista: Marilena BONOMO, che con il suo lavoro ed il suo ingegno, ha 
impresso nel tessuto culturale della nostra città, con tanta grazia e discrezione , il 
segno del futuro, con il suo lavoro pioneristico nell’arte contemporanea; 

 
DATO ATTO: 
 

 Che la I C.C.P. nella seduta dell’11.3.2015  ha espresso parere favorevole in merito 
alla predetta richiesta; 

 
 
CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 
determinazioni di competenza. 
 

                                                        IL CONSIGLIO 
 
UDITA la relazione del Presidente; 
 
VISTI 
 
-  la richiesta del Soroptimist International Club di Bari, 
-  il vigente Regolamento Istitutivo dei Municipi. 
-  il D.Lgs. 267/00; 
 
 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità tecnica attesa la natura di indirizzo del 
provvedimento; 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in quanto non vi sono adempimenti 
contabili. 
 
Ad unanimità 
                                                           DELIBERA 
 
 
 
ESPRIMERE parere favorevole/sfavorevole all’intitolazione del piccolo giardino in 
ristrutturazione posto accanto alla piazza “ IV Novembre alla gallerista: Marilena 
BONOMO. 
 



 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n.4 (quattro) :  

-  Richiesta di int i tolazione al la memoria di Mari lena Bonomo del Giardino 

di Piazza IV Novembre.  

Parla i l  Presidente :  Chiedo al  Vicepresidente del la Commissione “Sport  e 

Cultura” d i  re lazionare.  

Parla Viggiano (F.I . ) :  Presidente,  pr ima di esporre… Una nota a margine. Io ho 

notato la sua giusta solerzia nel  t rasmettere agl i  organi  di  stampa questo 

avvenimento. Ma avrei  gradi to… Senza voler essere incensat i ,  per car i tà.  Che 

fosse stato nominato anche i l  lavoro del la 1^ Commissione Permane nte in ta l  

senso. Comunque sappiamo che si  è t rat tato di  una mera diment icanza. Venendo 

al lo speci f ico,  l ’Associazione “Soropt imist  Internat ional  Club di  Bar i ” ,  che è 

un’associazione da sempre impegnata nel  promuovere la condiz ione femmini le,  

ha sottoposto pr ima al la Giunta del  Comune e poi  al la nostra at tenzione la 

possibi l i tà  di  poter int i to lare una strada di  Bar i ,  data la scarsi tà del le 

int i to lazioni  femmini l i ,  a Mari lena Bonomo. Una donna molto impegnata nel  

tessuto cul turale del la c i t tà,  essendo una pi oniera del l ’ar te contemporanea. 

Infat t i  le i  ha in iz iato la sua opera come gal ler is ta nel la Ci t tà di  Bar i .  Ricordiamo 

che è scomparsa l ’anno scorso. Ha aperto del le var ie gal ler ie,  che hanno visto 

protagonist i  tant i  art is t i  e tante opere d’arte,  che poi  son o state posiz ionate in 

tant i  musei.  Pertanto c i  è giunta questa r ichiesta d i  int i to lare i l  g iardino 

ant istante Piazza IV Novembre,  che è in r ist rut turazione, a Mari lena Bonomo. 

Ritenendo lodevole e importante dal  punto di  v ista cul turale… Per dare lustro 

al la nostra c i t tà e al  nostro I  Municipio,  abbiamo r i tenuto di  dare parere 

favorevole.  Grazie!  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  consigl iere Viggiano. Ci  sono intervent i? Prego,  

consigl iere Posca.  

Parla Posca (F.I . ) :  Non ho capi to,  intestare l ’ intera Piazza IV N ovembre? 



Alle ore 12.31 entra i l  consigliere Cassano (presenti  20)  

Parla Viggiano (F.I . ) :  I l  g iard ino ant istante.  

Parla Posca (F.I . ) :  Rimane la denominazione “ IV Novembre”.  Chiaramente 

condivido l ’ in iz iat iva, ma credo sia inappl icabi le.  Perché se la buona signora 

Mari lena Bonomo è morta l ’anno scorso, c i  vogl iono dieci  anni  per intestare 

quals iasi  strada… Chiaramente sarà opportuno dare l ’approvazione per la 

prat ica, ma l ’ intestazione la vedremo fra dieci  anni .  Questo è lo spi r i to con cui  

verrà fat ta… Mi dispiace che la Commissione ha fat to un buon lavoro, ma i l  

problema è che l ’at tuazione verrà ver i f icata f ra dieci  anni .  Grazie!  

Parla i l  Presidente :  Consigl iere Posca, è possib i le,  qualora c i  s ia una r i levante 

volontà evidenziata dal la popolazione, derogare ai  d ieci  anni  previst i  dal  

Regolamento. La deroga può essere confer i ta dal  Prefet to.  Ovviamente s i  

t rat terà di  un passaggio successivo che verrà eventualmente ef fet tuato.  Prego,  

consigl iere Viggiano.  

Parla Viggiano (F.I . ) :  Ho diment icato d i  aggiungere che ta le  

Associazione è l ieta di  forni re un sistema di  v ideosorvegl ianza da apporre nel  

giardino per migl iorare la s icurezza del lo stesso e da poter  ut i l izzare f ino a tarda 

serata.   

Parla i l  Presidente :  Grazie!  Prego, consigl iere Posca.  

Parla Posca (F. I . ) :  È vero che esis te la deroga, Presidente. Ma per mot ivi  d i  

urgenza e straordinar i .  Chiaramente se le i  r iesce a far la intestare la strada… Le 

farò i  miei  omaggi se r iusci rà entro due -tre anni  a far la intestare. Grazie!  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  consigl iere Posca. Ci  sono al t r i  intervent i? Prego,  

consigl iera Impedovo.  

Parla Impedovo (F.I . ) :  Grazie,  Presidente. Volevo solo aggiungere una cosa:  

siccome i l  “Soropt imist  Internat ional  Club” per statuto s i  impegna da tempo a 

promuovere la condiz ione femmini le… Loro  s i  sono r ivol t i  a noi  come pr imo 



Municipio,  propr io perché attualmente è scarsissima la presenza di  nomi 

femmini l i  a l l ’ interno del  nostro terr i tor io,  nonostante c i  s iano tant issime donne 

che hanno dato un grosso contr ibuto al la cresci ta e al l ’af fermazione  d i  Bar i  

come capoluogo. Pertanto loro c i  invi tano a individuare a l t re zone del  nostro 

Municipio che attualmente non hanno una denominazione. Quindi  io invi to anche 

i l  presidente del la 3^ Commissione a interagire con loro in ta l  senso. Grazie!  

Alle ore 12.34 esce i l  consigliere Santorsola (presenti  19)  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  consigl iere Impedovo. Magar i  potete fare un lavoro 

congiunto fra Commissione… Oppure voi  individuare anche le personal i tà 

femmini l i .  (****)  D’accordo!  Ci  sono al t r i  intervent i? Se  non ci  sono al t r i  

intervent i ,  pongo in votazione i l  parere favorevole al l ’ in testazione del  giardino di  

Piazza IV Novembre al la gal ler ista Mari lena Bonomo. Chi è d’accordo, alz i  la  

mano. Al l ’unanimi tà dei  present i .  

 

 

 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Micaela Paparella 

 IL DIRIGENTE 

F.to Pasquale Paticchio 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

27/05/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 27/05/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

Pasquale Paticchio 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 27/05/2015 al 10/06/2015. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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